

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Un mes	1
Trimestre	3
Número suelto	15 Cts.
El extranjero	25

LA ACTUALIDAD

La canalización de las aguas en Palma

Nuestro Ayuntamiento tiene propósitos de nuevas grandes mejoras urbanas para darlas a continuación de las que actualmente se están llevando a cabo.

Una de las mejoras anunciadas es la canalización de las aguas, problema que se debate hace muchos años en la Casa de la Villa y al que muchas veces ha parecido que se iba a dar cima, quedando luego abandonado, seguramente por su misma trascendencia, difícil de abordar ante la incertidumbre del acierto. Y así, un Ayuntamiento tras otro ha ido demorando la implantación de la capitalísima reforma, la más importante para una población, porque en ella radica uno de los más sólidos elementos de la higiene pública, siendo además la designada con preferencia por el Estatuto municipal. Viene a ser para el legislador como la piedra angular de la vida de las poblaciones.

Convencidos desde larga fecha de su importancia, a ella hemos subordinado todas las demás mejoras, y cuando el Consistorio emprendió otras, relegando a segundo término la canalización de las aguas, prometimos nuestro voto en contra, paladines de la canalización, en cuya campaña contamos con la cooperación de hombres de tantos merecimientos y de tanta autoridad en la materia como el extinto general de Sanidad don Bernardo Riera, que en toda su vida de hombre de ciencia hizo un apostolado del problema completo de las aguas de Palma.

No fué atendida la campaña por quienes tenían en su mano la realización de las mejoras, y a la canalización se antepuso la pavimentación de las principales calles, medida que la ciudad reclamaba y por cuya realización debemos estar agradecidos a quienes la han llevado a cabo, pero sobre ellos pesa una equivocación capital: el haberla antepuesto a la canalización y al alcantarillado.

Su criterio podía ser más o menos combatido entonces, por preferir la pavimentación a la canalización; era un criterio respetable, pero, si entonces ofrecía un lado vulnerable, la proposición de una reforma capital a otra importante pero no esencial para la vida higiénica de la ciudad, ahora los propósitos enunciados condenan exofóricamente la política administrativa seguida. Los mismos autores, al exponer ante el público sus propósitos de llevar a cabo ahora la canalización, logran que la gente, ya menos interesada y preocupada en asuntos comunales, se pregunte: ¿Cómo y van a remover el subsuelo ahora precisamente que acaban de construir con gran coste el pavimento? Será tejer y destejer, y los intereses de los palmasinos no pueden ser como la tela de Penélope.

Habrán hecho como quien lacra el sobre de un certificado, sin haber puesto la carta dentro. Habrá que destruir los lacres y rehacer el sobre, si se quiere meter la misiva, y hay que calcular a cómo va a costarnos a los contribuyentes esa apertura del vientre de la ciudad, después del cinturón de asfalto que se le ha colocado.

Si se tenía el propósito de llevar a cabo la canalización, no haber pasado de impaciencia y llevarla a cabo antes de proceder a poner ni un solo adobón ni una palatada de palastro y cemento.

Partidarios acérrimos de la canalización de las aguas, aplaudimos la intención del Alcalde de Palma y de sus compañeros de Consistorio, pero lamentamos nazcan ahora tales propósitos, cuya postergación por la pavimentación tanto gasto inútil acarreará al erario municipal.

EL ARTE EN MALLORCA

Exposición Lorenzo Cerdá

Lorenzo Cerdá, el laureado pintor mallorquín que penando canas desde hace ya años, sabe renovar constantemente su arte pintando con ímpetu juvenil, exhibe actualmente su última labor, en el Salón de la Verdad.

Apenas transcurrió un año que Cerdá expuso en Barcelona sus obras, y ni una sola de ellas volvió al estudio del artista en espera de la circunstancia que motiva la actual Exposición en La Verdad. El nombre de Cerdá adquirió prestigio en Barcelona y es recordado con gratitud y veneración, por sus obras, muchas de ellas inspiradas en bellos rincones y paisajes de los suburbios de Palma, demostrando el expositor que para él no existen temas vulgares porque sabe hallarlos su encanto íntimo. Dignas las frescas y brillantes notas de Calamyo, Establiments, Ca's Catalá y otras de Pollensa cuyos ambientes hablan realmente del terreno, viéndose en dichos lienzos al maestro que siempre estudia, indaga y emienda su técnica, poniendo el color sin ningún reparo ni retico, huyendo del procedimiento meticuloso y de aquel preciosismo, única objeción que se hacía a la pintura de Lorenzo Cerdá.

Las notas francas están acusadas con valentía y simplismo, apareciendo la gama de verdes de los bellos lienzos, puros y puestos con plausible donaire, brotando de sus paisajes soleados, la alegría que juguetea y ríe con fuertes pulmones.

No es de extrañar que la Exposición sea tan visitada y que ejerza una efervescencia sobre el ánimo del espectador por el espíritu regional que alienta toda la obra de Cerdá, a quien el público agradece su hincapié pictórico, destacándose su nombre en la cumbre de reconocidos prestigios con todo su valor espiritual.

J. BAUZA GUANABENS

COLABORACION

Las sirenas eternas

De vez en cuando, alguien, un orador, un periodista o un político, da la voz de alarma: ¡nuestros campos están despoblándose! ¡la catástrofe económica se acerca! Pero pasan los días y la voz profética sólo convencerá de la inanidad de sus esfuerzos... enmudece. Después torna a clamar, angustiada, con nuevas y vigorosas entonaciones. Y siempre en vano.

En verdad no parece sino que, día en día, el mal del absentismo se intensifica y arraiga con nuevos ímpetus, esclavizando la voluntad colectiva y engrosando o acelerando ese éxodo por ciento de las gentes de todas las comarcas hacia el tumulto blanco de las grandes ciudades.

Así, al menos, lo atestigua nuestra experiencia individual y aquella voz generosa que, de cuando en cuando asegura una total miseria próxima resultado de ese morbo funesto del absentismo.

Las gentes abandonan el campo y el villorrio y hasta las pequeñas poblaciones buscando un ideal palingnético de ventura y de lucha económica en el torbellino de la metrópoli y de las urbes principales. Y así, tras el espejismo de una mayor y más acogedora difusión de los medios de vida, con la esperanza de más fructíferos esfuerzos y de más altas remuneraciones, apenas existe familia española en la que uno de sus miembros—al vez el más importante—no lesa el afán cotidiano de la existencia—no haya trocado la quietud laboriosa de su rincón natal por el vértigo, tantas veces estéril y enervador, de los grandes centros urbanos.

En vano de que, un día, nuestro más famoso cantante recuerde con tristeza la magnificencia humilde y venturosa de la vida campesina, y añorándola, desee reintegrarse jubilosamente a las faenas agrícolas. Sus palabras no nos convencerán, como tampoco las de aquel glorioso pintor a quien la vida errante, dispersa y alegre, henchida de aventuras felices y cobijada bajo el ala maternal del éxito, solo pudo llevarle a exclamar melancólicamente: ¡qué felicidad la de ser froticador de un pueblecito de Castilla!

Y si esto sucede en la vida de los artistas, para quienes la urbe polvosa es casi una razón de ser, puesto que en ella el grito del Arte adquiere resonancias universales...

¿qué no les acontecerá a los otros, a los burocratas, a los empleados, a los que ejercen una profesión liberal y aun a los mismos obreros manuales?

Porque lo cierto es que la caravana emigratoria hacia los grandes focos de población es cada día mayor, y su marcha, progresivamente acelerada, hace temer la inminencia de futuros desastres según los incómodos al vaticinio triste.

¡Ah, las ciudades!... ¿Cómo aliviar su fascinación imperiosa?

Desde lejos, ellas nos llaman con su engañoso pero irresistible encanto de sirenas eternas. Tal vez su torbellino destroce nuestra vida, arrastrándola cruel y rudamente hacia los abismos del no ser, y, sin embargo, caminamos ilusionados tras de su faz e insidioso prestigio y en pos de su belleza fatídica de devoradoras de generaciones.

F. GUAL ESPUNES

COLABORACION

Gloria y Manolo

(Boceto de novela madrileña)

(Conclusión)

En Manolo un torerillo principiante, futura gloria del toro, pero sencillamente al presente. Al decir de sus maestros de la academia torera, el galán prometía muchos, y, en efecto, ya iba demostrando su no escaso valer en multitud de capeas y corridas torreadas por esos pueblos y...

Y un buen día encontró a Gloria, y viendo en ella la mujer de sus sueños, dedicóse a quererla con todas sus fuerzas, siendo correspondido con creces por ella, que, había acabado por quererle también con toda su alma.

Un día, Gloria regaló a Manolo una localidad para la corrida de la Prensa que, como es sabido, se celebra anualmente.

Interrogada que fué por él, sobre si asistiría o no, contestó:

—¡Iré, sí, pero no contigo, porque me es imposible. He de presidir la corrida con otras artistas como yo.

Algo mucho quedó el joven al saber que no podría estar con ella durante la fiesta, pero al cabo le consoló un tanto la idea de que podría verla, aunque fuera de lejos, y resignóse a esperar que llegara la tarde del día siguiente, fecha en que se celebraba la corrida.

Dos horas antes de la señalada, apenas las puertas de la Plaza se abrieron al público, ya estaba Manolo colocado en su asiento, fija la mirada en el palco de la Presidencia, muy cercano al sitio que él ocupaba, nervioso de puro impaciente por ver a su Gloria, consultando a cada momento el reloj y dirigiendo, de paso, mentalmente, infinitas maldiciones contra sus manejos que avanzaban lentamente, paso a paso, mucho más despacio que su corazón.

Base llenando la Plaza de gente, y en las localidades de escaño habían hecho su aparición las bombillas, los pañuelos, y aquellos grandes y pintorescos abanicos de papel de colores que un vendedor, verdadera providencia de los espectadores, ofrecía a estos en la puerta por una módica cantidad, y que lo mismo servían para dar aire que para resguardar el rostro de las demasados ardientes caricias del sol.

Por fin entró Gloria en su palco, acompañada de otras artistas, y de los matadores que habían de asesorarlas en el, para ellas, difícil trabajo de presidir la fiesta. Vió ella a Manolo, que, desde que entrara, no dejaba de mirarla, y le dirigió una graciosa sonrisa y una pequeña inclinación de cabeza, poniéndose luego a charlar con sus compañeros.

A Manolo se le nublaba la vista, viendo a los hombres, diestros de por sí, gastar bromas con ellas, en particular, al torero de moda, que arramabábase a su Gloria más de la cuenta, y se desahogaba por no tener la fama y el dinero de aquel hombre, para ponerlo todo a los pies de su amada, y decirle:

—¡Toma! Amor, gloria y fortuna! ¡Para disfrutarlo todo tú y yo, juntos para siempre!

Mediaba la tarde. Había bajado a la arena el cuarto toro, negro, enorme, con una gran afición a saltar, que, en combinación con los desmesurados y afilados cuernos, ponía cierta intranquilidad en el ánimo de los guardias y demás personas que contemplaban el espectáculo desde el calliñón. Los toreros, un poco miedosos, no se acercaban al bicho y el público comenzaba a protestar, airadamente, silbando y gritando.

Y fué entonces cuando, saltando por encima de todo el mundo, Manolo se tiró al ruedo y, quitándose la americana, comenzó con ella, a guisa de capote, a lancear al toro. El asombro del público se trocó en entusiasmo ante el brío y la pujanza del capatista. Unos cuantos peones intentaron ooger al joven para ponerle en manos de los guardias, pero la muchedumbre

Dietario Agenda de Bufete

PARA 1927

Editado exprofeso para Baleares por la Casa

AMENGUAL Y MUNTANER

Memorias de ultratumba

QUE SE HIZO DEL REY DON JUAN...?

El vizconde don Ramón de Perellós y de Roda, señor de la abadía de Cret, en los verdes años de su mocedad, estuvo al servicio del Rey Carlos V de Francia. Su padre, que habíase aliado al rey de Francia y al cardenal de Lorraine, dejó en aquella corte a su tierno hijo para que fuera educado en toda suerte de ciencias y de buena doctrina en la corte de Francia, flor de todos los reinos de la cristiandad. Este Rey Carlos V, al ir a la iglesia, llevaba en sus magníficos manos el libro de Horas más hermoso y artísticamente iluminado que ojos humanos han visto jamás y que hay florecido bajo la mano amorosa y milagrosa, acariciadora y lenta de los más puros miniaturistas. Ni los rayos de la aurora, ni el rocío de abril son más tiernos y virginales, que aquellas suaves tintas esparcidas sobre el gótico pergamino que apacentaba los ojos con una delicia fresca y los refrescaba como con una lluvia primaveral. Es famosa aquella página iluminada con la leyenda medieval que llaman «De los Tres Vivos y de los Tres Muertos». En aquella corte gigante, suavemente triste por el recuerdo de la muerte, de la manera que un severo ciprés ensombrecía un paisaje lleno de verdor y frescura y de ruseñeros amorosos, el joven heredero de Perellós cobró una gran afición de saber cosas extrañas y maravillosas y un invencible deseo de ver, cara a cara, el tenebroso enigma de la muerte. Cuando pasó de esta vida deleznable a la otra perdurable vida el Rey don Carlos de Francia, el heredero del vizconde de Cret Ramón de Perellós pasó al servicio del Rey don Juan de Aragón. Durante largo tiempo, Ramón de Perellós fué privado y amado del Rey don Juan, tanto como un súbdito puede serlo de su señor. Y él que se daba cuenta del mucho amor que el Rey le tenía, correspondióle amándole y reverenciándole tanto como el servidor puede amar y reverenciar a su señor, de tal manera dice el mismo que no había cosa hacera en el mundo que yo no hubiera hecho por mi señor el Rey don Juan. Con licencia del Rey marchó un día del reino de Valencia, en donde se hallaban y fué al lugar de Millás, que era de su patrimonio del vizconde de Perellós. En esta sazón murió el Papa Clemente, y al cabo de poco tiempo el conclave de Cardenales eligió al cardenal de Luna, quien tomó nombre de Benito XIII. Entonces, como dice Mistrál, las naciones bebían en el Ródano. Con el nuevo papa de Aviñón, Ramón de Perellós tenía conocimiento grande y muy estrecha amistad; y el papa quiso a su lado ya su inmediato servicio. Para servir al papa de Aviñón, Ramón de Perellós pidió e impetró licencia del Rey don Juan, quien, mientras Ramón estaba al lado del papa, murió de aquella súbita muerte desastrosa que sabemos, en los bosques de Foix. El vizconde de Perellós concibió por la malaventurada fin del Rey don Juan, una indecible pesadumbre. Y desde aquel momento, adentróse muy íntimamente en su corazón y en su voluntad el deseo de ir al Purgatorio. San Patricio tenía hallas si era posible, el alma de mi antiguo señor y rey en el Purgatorio, y conocer las penas que sufría.

Pero ante es íntimo que sepáis lo que creían del llamado Purgatorio de San Patricio las buenas gentes medievales.

San Patricio es el evangelizador y fundador de Irlanda. Los habitantes de esta isla, cuando San Patricio abordó a sus orillas con su bastón de apóstol en la mano y con la unción de Cristo en la boca, eran ásperos y duros de evangelizar. No querían creer sino aquello que caía bajo el dominio de sus sentidos corporales; lo que veían con sus ojos y lo que tocaban con sus manos. De las predicaciones de San Patricio acerca de la gloria del cielo y de las penas del infierno, no creían ni un solo ápice que no fuera confirmado por el testimonio de los sentidos. La voz de San Patricio era una voz que predicaba en el desierto. Nuestro Señor para consolarle de la esterilidad de su apostolado y para debelar la con-

tumada de los idólatras irlandeses, arrebatóle un día a una horrenda soledad y mostróle un hueco sombrío, algo así como las largas y oscuras fauces de un pozo. Y díjole que quien entrara en aquel hueco o pozo quieto y lomalgado, vería los tormentos de los pecados en el infierno y la bienaventuranza de los elegidos en el Reino de Dios. Sobre la boca de aquel pozo, San Patricio hizo construir una hermosa iglesia y en ella fundó una cárongia regular. En el brocal del pozo hizo construir rejas puertas y cerrojos y encargó que fuese hecha una llave, cuya custodia severísima confió al prior de aquella iglesia. Dícese que fueron muy muchos los que entraron en aquella formidable estrechura y piso para el otro mundo. Todo cuanto veían los osados exploradores del reino tenebroso y las relaciones que del viaje tremebundo hacían al retornar, como el Dante, a este mundo sublimar al riveder l'estelle, constaba en exposiciones escritas las cuales, en todas las lenguas habladas, difundíase por la paz de la atónita Europa.

Hasta el mismo Rey don Juan, cuando estaba en vida, sintió la atracción de este espantable viaje de ultratumba. Es de saber que desde el año 1320 corría por tierras catalanas, una de estas relaciones, romanizada por Ramón Ros de Tárrega, del original de lo que redactó Enrique de Salas, bajo el título de «Viaje del caballero Owén al purgatorio de San Patricio». El Rey don Juan detratase en deseo de leer la maravillosa historia. Y en este motivo escribió al propio vizconde de Perellós, que vivía entonces en el corte de Carlos V, el Sabio, de Francia, una carta misiva concebida en estos términos:

—Vos pregun que ens trametes escrit per persona certa tota la rebat per aquell cavaller que és entrat al Purgatori de Sant Patrici, fet de que ha vist e li és esdevingut en el dit Purgatori; car molt ho desitjo saber.

Poco tardó el Rey don Juan en saber de ciencia cierta y en por sus propios ojos aquello mismo que por escrito deseaba conocer. Puesto caso que no se hizo esperar mucho tiempo, el accidente de la caida que perdió la vida, cerca de Tortosa, y que le abrió las fauces negras de aquel pozo en que se hundió el monje de Perellós en busca de la sálvbra del Rey don Juan, que tan bien pensadamente en ella desapareció.

R. CALPFULLON

De «Diario de Barcelona».

DE BALEARES

Audiencia CAUSA POR ESTAFA

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral, contra Antonio García Deyá, acusado del delito de estafa.

Formaron la Sala los Magistrados Sres. Fernández Orbeta, de Paz y Aragón.

Representó el ministerio público el Teniente Fiscal Sr. Marin.

El procesado estuvo defendido por el Abogado señor Pou y representado por el Procurador señor Ramis.

Abierta la sesión se procedió al examen del procesado, quien manifestó que el día dos de febrero de 1924 fué objeto de un embargo por parte de don Francisco Rosselló, que con el fin de que los operarios se tuvieran no se dieran cuenta de ello, subieron al despacho, dando orden al encargado de la fábrica de que hiciera un recuento de las pieles que había en la misma, manifestándole éste que el número total de estas era de 300, especificando luego las que había en cada uno de los departamentos.

Que quedó depositado de dichas pieles, que tuvo en su poder hasta el día 14 de Agosto, en que el Sr. Rosselló nombró a otro depositario.

Que al hacer el recuento el señor Rosselló dijo que le faltaba género, lo cual no era cierto, puesto que durante dicho tiempo no sacó piel alguna de su fábrica.

Que cree que la equivocación en el número de pieles por parte del Sr. Rosselló era debida a que al número total de pieles que apuntó fué sumando luego las partidas que había en cada uno de los departamentos.

Negó que durante dicho tiempo comprara una partida de pieles a un pariente suyo, ni vendiera una partida a don Ceferino Vila, que esta venta la hizo tres meses después que el Sr. Rosselló se había llevado las pieles que le había dejado en depósito.

Comparecieron como testigos Manuel Guardiola, que afirmó que el día del embargo, por encargo de su principal, con la ayuda de otros operarios, hizo un recuento de las pieles que había en la fábrica, que en total fueron 300, repartidas en tres departamentos distintos.

Afirmó que durante el tiempo que dichas pieles estuvieron en el Almacén no se hizo ninguna venta.

D. Francisco Rosselló.—Dijo que a consecuencia del protesto de una letra por parte del procesado, fué a practicarle un embargo.

Que la anotación de las pieles que el procesado dijo tenía en la fábrica, se tomó de las propias cifras que daba éste, a quien vió que entraba y salía del despacho, ignorando si al salir y entrar hablaba con persona alguna.

Que de voz pública, sin que le constara fuera cierto, supo que durante el plazo que el procesado tuvo en depósito las pieles embargadas, había comprado una partida de cueros a un pariente suyo, y había vendido una partida de pieles a don Ceferino Vila.

D. Ceferino Ferrer.—Dijo que como Alguacil del Juzgado asistió al acto de embargo; que vió como el procesado iba dando el número de pieles que tenía en el almacén, y como viera que el demandante se conformaba, no se fijó en detalles, si

SENTENCIA POR EL ATENTADO CONTRA LOS SRES. ESTRANY

Por el Tribunal de Derecho se dictó sentencia en la causa seguida contra Bartolomé Guiscolfo, acusado de un delito de asesinato frustrado contra don Pedro M. Estrany y de otro de lesiones contra el Sr. Pedro Estrany Rotger, y por se condena al procesado a la reclusión de ocho años y un día de prisión mayor por el primero de dichos delitos y a la de dos meses y un día de arresto mayor por el segundo de dichos delitos, accesorias y costas.

SENALAMENY

Para mañana miércoles está en la Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra José Elías, acusado del delito de hurto.

Representará al Ministerio Público el Fiscal señor Docalvo.

El procesado estará defendido el Abogado Sr. Cortés y representado por el Procurador Sr. Oza.

El Pósito de Pescadores de Palma NUEVA ESCUELA

Habiéndose concedido por la Central de Crédito Marítimo la cantidad de dos mil pesetas anuales, el pago de un Profesor encargado de las enseñanzas generales que darán en el Pósito a los hijos de pescadores, y debiendo recaer el abramiento a favor del que remite las condiciones a juicio de la

Teatro Principal

Hoy martes a las seis

Gran éxito de la sentimental producción en siete partes

LA DESAMPARADA

La artista alta comedia en cinco partes, exclusiva Mundial-Film

La mujer perfecta

Inca-1926.

Un camión hundido en la carretera de Sineu a Campos

La guardia civil del puesto de Montuiri a cuenta de que en el hectómetro 7.º del kilómetro 8 de la carretera de Sineu a Campos del Puerto, en ocasión de transitar por dicho punto un autocamión cargado con seis botellas de vino, se vio obligado a arriar a uno de los lados de la carretera para dejar paso a un carro y al hacerlo y cuando aun se hallaba a un metro de la cuneta, se abrió un surco de unos tres metros de longitud por unos cuatro centímetros de profundidad, y en tanto de anchura que dando en rotación en el ambas ruedas del camión sostenido por los ejes.

Gracias a ello pudo evitarse que el vehículo se deslizará por un desnivel de unos dos metros que existe en dicho lado de la carretera. Según manifiesta dicha fuerza el peso total no alcanzaba a los 8.000 kilos, calculándose que el motivo del hundimiento es debido a las constantes lluvias de estos parados días. No hubo que lamentar desgracias personales.

LA ALMUDAINA

desde 1.º de año constará de ocho páginas frecuentemente en papel satinado y con información gráfica en especial de Baleares.

Niño gravemente herido por un camión

En la tarde de ayer sobre las 2 y cuarto de la tarde, cuando se hallaban jugando al escondite frente a la Escuela Graduada, varios muchachos, fué alcanzado uno de ellos, llamado Miguel Ramis, de 13 años con domicilio en la calle de Calatrava, 72, por un camión de la «Fertilizadora S. A.» pasando una rueda trasera por encima, causándole graves heridas.

Poco después de ocurrir la desgracia pasó por el lugar del suceso el fabricante de calzados don Pedro M. Estañy, quien ha ofrecido su auto para que el desventurado niño fuese conducido inmediatamente a la Casa de Socorro, habiéndose ocupado por el médico señor Pizá, ayudado del auxiliar señor Quetglas.

Las heridas que presentaba Miguelito Ramis eran profundas y de gravedad; una de ellas se extiende desde la parte superior del muslo izquierdo, parte anterior, hasta el dorso del pie, presentaba también contusiones en distintas partes del cuerpo, una herida en el occipital, hemorragia en el ojo izquierdo y conmoción cerebral, siendo el pronóstico muy grave.

El facultativo manifestó que raras veces se presentaba un caso tan desgraciado dando el aspecto y forma de las heridas.

El infortunado muchacho fué trasladado en una camilla, conducida por individuos de la Sanidad municipal, al Hospital provincial, donde se nos comunica que se requirieron los Auxilios Espirituales para Miguelito Ramis.

Ha comprado Vd. hoy en la Su cursal núm. 1 de la CASA MATONS?

Un pastor arrollado por el tren

Ayer por la mañana llegó hasta nosotros la noticia de que había ocurrido un accidente en la línea férrea de Felanitx, entre las estaciones de Montuiri y Algaida.

Audimos a los centros oficiales donde ninguna noticia oficial se tenía del hecho.

Más tarde por noticias particulares pudimos averiguar que el hecho había ocurrido del modo siguiente:

Se hallaba en la finca «El Rafal» guardando un rebaño de ovejas, el pastor Juan Munar (a) «Muro», de 46 años de edad, natural de Muro y vecino de Algaida.

Al anunciar el silbato del tren su llegada a un paso a nivel que existe a

unos tres kilómetros de la estación de Algaida, varias de las ovejas se espantaron entrando en la vía del tren.

El pastor, con el fin de recoger las referidas ovejas y olvidándose sin duda del peligro, corrió tras las ovejas, cruzando la vía, cuando menos podía esperar el maquinista, siendo alcanzado por el guardavacas que lo tiró varios metros fuera de la vía.

Paró inmediatamente el convoy, auxiliando al pastor herido al que condujo a la estación de Algaida donde falleció.

Dos de las ovejas fueron destruidas por el convoy.

El Juzgado de Algaida practicó las diligencias del caso, ordenando que el cadáver del desgraciado pastor fuera trasladado al cementerio donde se le practicará la autopsia.

Temporal en el mar

Penosísimo fué el viaje que tuvo el vapor correo de Barcelona «Rey Jaime I» en su viaje que rindió el domingo a Palma.

Llegó a eso de las once de la mañana es decir con cuatro horas y media de retraso.

El Capitán del buque, en vista del durísimo viento y fuerte marejada, para huir en lo posible del temporal hizo rumbo a Cabo Formentor, siguiendo luego el viaje bordeando la costa.

Los golpes de mar arrastraron el velamen, el barco del carpintero y destrozó el molinete.

Los golpes de mar inundaban no solo la cubierta, sino que mucho equipaje quedó rociado por las olas.

Ayer fueron reparadas las averías sufridas.

El Capitán del vapor señor Dezcallar pasó toda la noche de guardia en el puente.

No hubo desgracias personales.

LA FILADORA

Recibidas todas las Novedades para OTONO E INVIERNO.

Muerte de un caballo electrocutado

Ayer por la mañana en ocasión de que transitaba por el camino denominado de los Molinos que desde la Fábrica del Gas conduce al Molinar de Levante, una caballería tiraba de un carro, guiada por un anciano, al encontrarse frente a la Fábrica de la Electricidad, delante con dicha carretera, rozó dicha caballería con un hilo del teléfono, que habiéndose roto había ido a parar sobre uno de los cables de alta tensión, recibiendo dicho animal tan fuerte sacudida que quedó muerto en el acto.

El hecho produjo la consiguiente alarma entre los transeúntes que presenciaron el hecho, recibiendo el conductor fuerte sorpresa.

Seguidamente se dió cuenta del hecho a la fábrica y uno de cuyos operarios con las precauciones debidas recogió el hilo quitándole el contacto.

Sociedad de Seguros Accidentes ind. Responsabilidad civil de Incendios. Solicita bueno y activo representante. Dirigirse LUX, Lauria, 104, Barcelona.

Un accidentado

En las inmediaciones de la Plaza de Santa Eulalia, sufrió ayer un accidente un sujeto de unos 22 años.

Asistido por la Guardia urbana fué conducido a su domicilio, disposición que ordenó el Prefereute de urbanos señor Martínez.

Servicios de la Guardia civil

Da cuenta la del puesto de Son Servera haber denunciado al Juzgado al vecino Juan Vives Massanet, por haberse apoderado con engaño, de un documento que tenía su vecino Juan Vives Sancho, acreditativo de un crédito de 250 pesetas que el primero tiene con el último.

Por la del puesto de Luchmayor ha sido denunciado al Juzgado un individuo por infracción de la ley de caza.

Comunica la del mismo puesto de Luchmayor haber denunciado al Juzgado al vecino Antonio Llompart, presunto autor de haber derribado un trozo de pared de cerca, abriendo un portillo para dar paso al carro que guiaba, perteneciente a la finca «Son Frigolera», propiedad de un convecino.

Por la de los puestos de Manacor, Santa Margalida, Petra, Alaró, Porreres, Marratxí, Sencelles, Pollensa y Santa María, se han formulado diferentes denuncias por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Las Monjas

Terciopelos y panas

En el vapor «Rey Jaime I», llegó antesyer de Barcelona, como adelantamos, el Inspector Ingeniero de Obras públicas don Bernaldo Calvet.

El domingo llegaron de Barcelona, en el «Jaime I», el abogdo don Jaime Envelat, don Francisco Blanes y señora y el capitán de ingenieros don Baltasar Montaner.

Desde hace varios días, se halla ligeramente enfermo, guardando cama, nuestro distinguido amigo el joven abogado don Tomás Feliú Blanes.

Le deseamos pronto y total mejoría.

El domingo llegó a Palma nuestro querido amigo el Teniente Coronel de Intendencia don Francisco Banet de los Herreros, que después de ocho años de ausencia viene destinado a esta plaza.

Se encuentra restablecido de la ligera dolencia que le ha retenido en cama varios días el Teniente de Alasido de este Ayuntamiento don Juan Aguiló Valentí.

Lo celebramos.

En el vapor «Rey Jaime I», sellaron anoche para Barcelona, el señor Barón de Antilla, el Inspector delegado de «La Equitativa» (Fundación Rosillo) don Pedro Vidal y el fabricante de sedas don Francisco Alabern.

También embarcaron en dicho buque don Juan Martínez, don Juan Guiterá, don Miguel Bert, don Juan Nall, don Cipriano Jordá, don Lorenzo Matas, don Emilio Palmer y don Emilio Zerboni.

Serio alboroto

Ayer, alrededor de las cuatro de la tarde, se promovió en el centro de la calle de San Francisco, un serio alboroto.

Total: un motorín que conducía el tranvía del Coll d'En Rebassa y un chofer, con su auto, que no querían retroceder ni desviar sus respectivos caminos al encontrarse cara a cara en

una calle, tan anchura como es la de San Francisco.

Y así transcurrió un largo rato, entre las protestas del pasajero, la de los transeúntes y la curiosidad de los vecinos que se asomaron a sus balcones, creyendo que se trataba de algo muy trascendental.

La oportuna intervención del Prefereute de la Guardia urbana señor Martínez, dió solución al conflicto.

El representante de la autoridad, después de comprobar que el chofer estaba parado en dicha calle, reparando una avería, dirimió la cuestión ordenando al tranviario retrocediese unos metros, hasta dejar libre paso al vehículo movido por gasolina, renunciando entonces la normalidad y el sosiego, entre la gente apacible que mora en la calle de San Francisco.

El reingreso en el Arma de Artillería

En la prensa de Barcelona, lemos que los jefes y oficiales del Arma de Artillería de la guarnición de Barcelona acogidos al reciente Real decreto de la Presidencia habiente solicitado el reingreso en dicho Cuerpo.

Elo nos movió a visitar al Jefe actual del Cuerpo de Artillería de Palma, Coronel de Estado Mayor señor Saiz de Retana, para que nos enterara si los de Palma habían hecho lo propio.

Con la amabilidad que le caracteriza nos recibió este señor, quien enterado de nuestros deseos nos dijo que nada podía manifestarnos sobre el particular puesto que hasta ayer domingo no se había recibido el documento oficial para el reingreso al que se había dado ayer la tramitación correspondiente, entrando a los interesados de la recepción de dicho documento.

Por lo tanto hasta mañana probablemente no podré satisfacer sus deseos. Lo que si puedo decirles, nos añadido, es que los de la guarnición del Regimiento Mixto de Menorca han firmado el documento solicitando el reingreso.

Cuidados en la Casa de Socorro

Mateo Ripoll, de 21 años, contusión en el brazo izquierdo de un camión trabajando.

Maria Batza de 78 años, herida contusa en la frente, por caída de una escalera.

Mateo Ripoll, de 16 años, magullamiento del dedo índice derecho con una máquina trabajando.

Jaime Cerdá, de 12 años, herida

Las dos películas estrenadas ayer «La mujer perfecta» y «La Desamparada» fueron muy celebradas. En la primera se nos presenta una actriz muy joven que se revela como una ingenua formidable, y en la segunda la trama llega a emocionar.

Almanaque Baiylli - Bailliere

para 1927 De venta en la librería de Amengual y Muntaner

SALON RIALTO CINE SELECTO La voluntad de un hombre por Dustin Farnum SU SEÑOR Y DUEÑO deliciosa comedia en 4 partes por Alice Joice

TEATRO BALEAR SIN FAMILIA JUEVES programa jamás igualado 4.ª jornada la última de tan interesante serie

MATCH DEMPSEY-TUNNEY Campeonato mundial de boxeo DEBUT DEBUT LOS 7 MIZZANZ Resparición deseada RAMONCITA ROVIRA La gentil estrella que tantos triunfos ha obtenido en Eldorado de Barcelona con selecto y nuevo repertorio llamada por la crítica universal LA VOZ DE ORO El mejor programa lo presenta el Gran Teatro Balear

TELEGRAMAS

Noticias del Gobierno Madrid 20 a las 22 PARA ACLARAR UN IMPUESTO El Ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo prepara una disposición aclaratoria del impuesto «obro plus valia».

Noticias sueltas Madrid 20 a las 22 PARA CELEBRAR UN CONGRESO NACIONAL DE PROFESORES Y PERITOS MERCANTILES El Director de la Escuela Práctica de Comercio de Madrid ha dirigido una instancia al Ministro de Instrucción Pública, a fin de que se celebre un Congreso Nacional de Profesores y Peritos Mercantiles, para ver de examinar las reformas que deben realizarse en la enseñanza mercantil en nuestro país.

OPINION SOBRE LA LINEA AEREA SEVILLA-BUENOS AIRES El Teniente Coronel señor Herrera, refiriéndose a la línea aérea Sevilla-Buenos Aires, dice que cree que el año próximo comenzarán los viajes en varios aviones alquilados, habiéndose recibido ofertas de dos dirigibles rígidos, capaces para cien personas.

EL IMPUESTO SOBRE ESPECTACULOS LOS CONJURARA LA CRISIS TEATRAL Parece que el impuesto sobre espectáculos contribuirá a conjurar la crisis teatral.

EL PRESUPUESTO DE MARRUECOS Llegaron el Delegado Regio y Jefe de Hacienda de la Comisión para tratar del presupuesto de Marruecos.

EXPEDIENTE DE RECOMPENSAS El Pleno del Supremo de Guerra y Marina ha examinado los expedientes de recompensas de numerosos Jefes y Oficiales y Sargentos, por méritos de guerra.

LAS BANDERAS DE LA MILICIA NACIONAL Las Banderas de la Milicia Nacional serán trasladadas mañana solemnemente al Cuartel de Armas del Parque de Artillería.

Se trata de un programa que dejó muy satisfecho al público. Se proyectará hoy y mañana.

Hemos hablado con la Empresa del Teatro Principal, y nos ha dicho que antes del debut de la notable compañía de Manolo París y Antonio Herrero, que se presentará al público de Palma el sábado 4 de diciembre, compañía que actualmente está trabajando con gran éxito en Zaragoza, presentarán dos películas de gran fuerza, dos producciones que forzadamente llamarán la atención.

Una de ellas, «La noche de la batalla», que se estrenará el jueves próximo, con intervención de la escuadra francesa, película que ha sido proyectada durante varios meses en la Sala Marivaux de París con grandioso éxito.

La otra se titula «Por orden de la Pompadour»; debía estrenarse el jueves próximo, pero como no puede darse hasta el domingo porque el sábado debuta la compañía, se estrenará el lunes próximo. Se trata de una película de gran lujo, y de una verdadera reconstrucción de la época.

Después de la compañía de Navidad, nos manifestó tiene contratadas, entre otras grandes exclusivas, «La viuda alegre», «Noblezza Baturax», que se está dando actualmente en Barcelona con un éxito sólo igualado por «Currito de la Cruz»; «Destino», que ayer debía estrenarse en el Teatro de la Princesa de Madrid, interpretada por la eximia bilénica española Isabella Ruiz; «Boys», película novelada, que obtiene inmenso éxito donde se proyecta, y otras notables producciones.

Teniendo que cerrar las taquillas en las 3 sesiones celebradas el domingo en el popular coliseo del ensanche se despedieron del público de Palma las atracciones Faust, Fina Karella, y Les Ubal. Todos tuvieron que repetir infinidad de números y la extraordinaria película «Sin familia» 3ª jornada, también fué la admiración del público que llenaba el Balear.

Para el jueves anuncia la empresa un verdadero acontecimiento tanto de películas como de atracciones: se estrenará la 4ª y última jornada de «Sin familia», «Match Dempsey-Tunney», campeonato mundial de Boxeo donde podrá admirar como Tunney arrebató el codiciado título de Campeón del mundo al formidable Dempsey. A tan extraordinario programa de cine hay que aumentar dos atracciones: los notables saltadores y hará su reaparición Ramoncita Rovira con un nuevo y variado repertorio.

Ayer se estrenaron en este favorecido salón, la película en 6 partes titulada «El último correo» genial interpretación de Monte Blue, Willard Louis y Vera Reynolds, y la 1ª jornada de la serie artística francesa «La noche del 3º» siendo ambas muy celebradas por la concurrencia.

Nos ha invitado don Ramón Sando para comunicarnos que se ha hecho cargo de la empresa del cine en cuya gestión le deseamos el mayor acierto.

La numerosa concurrencia que asistió ayer a este cine salió altamente satisfecha de la proyección de la tercera jornada de la interesante serie americana «El rayo escarlata», que se estrenaba ayer y que de cada jornada resulta más interesante.

También fué muy celebrada la artística película en cinco partes «El desdichado», por el simpático John Gilbert y la comedia en dos partes «La ciudad automática».

Madrid 20 a las 22 FALSIFICACION DESCUBIERTA Por confidencia supo la policía que varios individuos vendían participaciones falsas de la lotería y que estos sujetos habían encargado una plancha de cinc para las falsificaciones.

Los agentes averiguaron que intervino un tal Luis Palacios de la Cueva, impresor, domiciliado en la calle del Divino Pastor, y Severiano Ayud, tabernero.

Fueron los agentes al taller de fotografía, donde se había hecho por encargo de los citados sujetos el cliché de referencia, y cuando fué a recogerlo Luis Palacios, procedieron a su detención.

Después fueron los agentes a una taberna que está frente al taller, donde esperaba Severiano, y también detuvieron a éste.

Fueron conducidos al Juzgado de guardia, donde declararon, y negaron al encargar dicha plancha tuvieron intención de hacer tirada de participaciones falsas. El juez ordenó los dos quedarán detenidos.

Un grupo de maestros se propone celebrar el centenario de Pestalozzi. Se organizará un ciclo de conferencias y se celebrará una expedición a Zurich.

El Comité Regulador de las Industrias ha elevado una exposición al presidente del Consejo, exponiendo las dificultades que ofrece en la práctica la creación del Comité Regulador de las Industrias.

No se explican la necesidad de este Comité, que ha de producir graves perjuicios a España, sin que el Gobierno tiene en su denegación de nuevas industrias necesidad de este organismo, ni otorgan facultades excesivas.

bre, por el famoso actor Dustin Farnum y la veterana cula en cuatro partes por Alice Joice, titulada «Señor». Completó el programa cómico en dos partes da Mélique».

Concluyen en los Sagrados en honor a la Madre de Hemoso. Exposición a las 8 y media Misa muy noche a las 6 y media Rosario y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Clara, Catalina. Exposición a las 8 y media Misa muy noche a las 6 y media Rosario y reserva de S. D. M.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

En el Socorro, por la 8ª vez y media continuación de vena de Ntra. Sra. de la Cruz con sermón por el Rdo. P. J. riega.

Para plumas estilográficas y uso general



TINTAS PARA ESCRIBIR
WIGTY
DE VENTA EN TODAS LAS PAPELERIAS

de Gobierno, abre ésta, por medio de la presente nota, concurso entre los Maestros nacionales que aspiren al desempeño de dicha plaza, por el plazo de quince días, a contar desde el día veintitrés del corriente.

Las instancias debidamente documentadas deberán ser dirigidas al Inspector del Pósito don Jaime Luis Pou, Calle San Bartolomé, 21.

Con motivo de la creación de dicha escuela, reina gran entusiasmo entre los trabajadores del mar, pues van viendo que la obra social del Pósito va desarrollándose brillantemente, y no pasará mucho tiempo, sin que cuenten los pescadores de esta localidad, con la "Casa del Pescador" propia, y funcionando las secciones de Socorros mutuos, seguro de ahogamiento, y resuelto también el problema de los accidentes.

La vacunación

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado la siguiente circular:

«Recuerdo a los señores Alcaldes e Inspectores municipales de Sanidad la obligación de dar cumplimiento a las medidas de vacunación y vacunación antivariólica según precepta el artículo tercero del Real decreto de 10 de enero de 1919 y el Estatuto municipal, a cuyo fin organizarán los servicios en la forma que dispone la Circular de la Inspección Provincial de Sanidad inserta en el «B. O.» núm. 9276 de 27 de mayo último, advirtiéndoles que serán exigidas responsabilidades si no quedan debidamente atendidos los servicios de inmunización antivariólica.»

“El Hogar del Porvenir”

ENTREGA DE CUATRO CASAS.—COMIDA INTIMA

Uno de los principales fines para que fué instituida esta sociedad cooperativa de ahorro «El Hogar del Porvenir», es el de proporcionar a sus asociados un hogar propio, dotado de higiene y confort, y muy apreciable, y el domingo próximo pasado tuvo lugar el acto de la entrega de cuatro casas a sus correspondientes propietarios, a quienes tocó un sorteo.

Construidas dichas casas en el «Camp d'en Serrat» del Arrabal de Santa Catalina, dos en la calle de Val de Manos, y las otras dos en la calle de las Abadías, se congregaron en una de ellas el Abogado presidente de la mencionada sociedad don Jaime Suau y Pons, el Abogado vicepresidente don Honorato Sureda y Hernández, y los Vocales don Nadal Comas y Comas, don José Porta y Campderriich, el Secretario don Santiago Delgado y García, con los nuevos propietarios y representantes de la prensa diaria local al efecto invitados.

El señor Delgado procedió a dar lectura del documento público, en el que constan las condiciones de entrega de dichas fincas, cuotas mensuales a satisfacer, importe total de la construcción de cada una de ellas, y demás requisitos a que vienen obligados los propietarios y la sociedad, otorgándose, mostrando su conformidad y siendo firmados aquellos por los interesados que se hallaban presentes: don Damán Socas de Valdemosa; don Guillermo Sastre de Algaída; don Antonio Villalonga, de Binsalem; y don José Homar, de Palma.

El señor Suau pronunció breves palabras de felicitación para los agraciados deseándoles un feliz disfrute del inmueble de su propiedad.

Seguidamente fueron visitadas las casas de nueva construcción, cuyo aspecto es atrayente, con adornos arquitectónicos en la fachada, y su interior compuesto de sala de entrada, cocina, comedor, baño, despensa, galería y agua en su parte alta; y en los baños, una habitación-almacén, la fuente, coladora y lavadero, y todo el edificio con ventilación y luz a raudales.

La impresión resultó sumamente agradable.

Por un oficial fotógrafo de la Casa Póbitan fueron impresionadas varias placas de las casas entregadas, y del personal asistente al acto.

Terminado éste, se emprendió el regreso a Palma en los autos al efecto dispuestos, dirigiéndose a las dos de la tarde en el «Grand Hotel» en comida íntima los señores directivos de «El Hogar del Porvenir» y los propietarios.

He aquí algunos datos que nos facilitó el Secretario señor Delgado, referidos a su publicación:

Fundada dicha sociedad en 30 de junio de 1921 en Palma de Mallorca, cuenta en la actualidad con cinco mil y ocho de asociados y un capital suscrito de tres millones y medio de pesetas.

Tiene construidas y entregadas a los socios a quienes favoreció la suerte, trece casas en Palma de Mallorca, dos en Mahón, una en Alayor, una en Felanitx, una en Ibiza, una en Alcante, una en Alayor, una en Mahón, una en Inca y una en Ibiza.

En el próximo mes de enero se sortearán dos casas en el partido judicial de Palma, una en el de Inca, una en el de Manacor, y otra para el grupo de asociados de Menorca, comprendidas Ciudadela, Ferrerías, San Cristóbal y Mercadal.

El Consejo de Administración está integrado por los siguientes señores:

Don Manuel del Ajisal, Presidente honorario.—Don Jaime Suau, Presidente.—Don Honorato Sureda, Vicepresidente.—Don Jaime L. Pou, don Juan Valenzuela, don José Porta, don Jaime Alefar, don Juan Guasp, don Pedro Mayol y don Nadal Comas, Vocales y don Santiago Delgado, Secretario.

Ayuntamiento

SESION ORDINARIA SEMANAL DE LA COMISION MUNICIPAL PERMANENTE

Bajo la presidencia del segundo Teniente de Alcalde don Antonio Torres Claret, tuvo lugar a las siete y media de la tarde de ayer la sesión ordinaria semanal de la Comisión Municipal Permanente del Ayuntamiento de esta Ciudad, con asistencia de los Tenientes de Alcalde señores Canet, Moragues, Valenzuela, Aguiló y Cerda.

Se dio cuenta de la instancia de don Jaime Mulet, pidiendo sea la eximia del arbitrio sobre alcantarillado por las razones que expone, desestimándose; otra de don José Casaus pidiendo sea la quite del pedrón de arbolitos sobre solares sin edificar, desestimándose; y otra de don Tomás Muntañer, en representación de la sociedad «La Verdad», pidiendo sea la baja en el impuesto sobre terrenos de recreo, siendo aprobada dicha baja.

Se dio cuenta de un dictamen de la Comisión de Fomento, proponiendo el pago de una indemnización de 500 pesetas por el alquiler de la casa-habitación a la Maestra de San Español, siendo aprobado.

Se dio cuenta de otro dictamen sobre el aumento de alquiler del edificio para Escuela Elemental de la Plaza de Atarazanas de esta Ciudad, volviendo a la Comisión respectiva, a propuesta del señor Aguiló.

Se dio cuenta de otro dictamen sobre la concesión de una subvención de cincuenta pesetas mensuales a una Escuela privada del Molinar, que regenta don Francisco Quetglas Vidal, siendo aprobado.

Se presentó un dictamen proponiendo la creación de dos plazas de Profesor Auxiliar para las Escuelas de Santa Catalina y la del Secar del Real, con el sueldo anual de 840 pesetas, siendo aprobado.

Se dio cuenta de un dictamen proponiendo la formación de un proyecto de construcción de dos escalinatas en la calle de la Misericordia de esta Ciudad, quedando así aprobado.

Se dio cuenta de otro dictamen proponiendo la construcción de una acera en la calle de la Iglesia del Col d'en Robassa, cuyo importe de gastos es de 2.500 pesetas, siendo aprobado.

Se presentó un dictamen proponiendo la reparación del paso empinado desde la calle de Apuntadores a la Plaza de Atarazanas, siendo aprobado.

Se aprobó la concesión de doce metros de bordillo para la construcción de una acera, al propietario don Bartolomé Serra, y la construcción de una acera frente a una finca de la calle del Archiduque Luis Salvador, solicitada por el propietario don Francisco Forteza.

Se dio cuenta de la devoción por esta Audiencia del expediente gubernativo referente al recurso interpuesto por don José Cerda y sentencia recadada revocando el acuerdo del Ayuntamiento por el que nombró Médico don Juan de esta Casa de Socorro a don Juan Quadreny, acordándose el enterado y dar cumplimiento a la sentencia.

Se dio cuenta de la devoción por esta Audiencia del expediente gubernativo y sentencia desestimando un recurso interpuesto por don Antonio Gili Cursach.

También se dio cuenta de la devoción por esta Audiencia del expediente gubernativo sobre el recurso interpuesto por la entidad «Fomento del Civismo» en contra de las tarifas aprobadas por el Ayuntamiento en los impuestos de la Plaza de Abastos.

DON BARTOLOME MAURA Y MONTANER, HIJO ILUSTRE DE PALMA

El señor Cerda, después de dar cuenta

Crónica de sports

Campeonato de Baleares de foot-ball

R. S. ALFONSO XIII, 1.—BALEARES, RES. a

Llegó y pasó el partido de la máxima emoción, que, de esto, sólo hubo la que los respectivos partidarios demostraron durante todo el encuentro.

Fué un partido, del del domingo, pobre de juego, debido sin duda al nerviosismo de que estaban poseídos ambos equipos.

La delantera del Alfonso no llegó a entenderse hasta las postimerías del partido, después de haber marcado el gol, en que nos recordó, aunque por breves momentos, aquel juego raso y de pases cortos, en el que peculiar, notándose mucho la ausencia de su centro delantero Soledad.

La línea más segura fué la media, sobresaliendo el veterano Ribas. De las defensas ambas cambiaron bien, sobresaliendo Henales.

Ferrer, el portero realista, logró llegar al final del partido sin que lograran perforar su marco, resolviendo a su favor cuantas situaciones de peligro se le presentaron. Solamente se le notó un defecto, que son las salidas extemporáneas que efectuó.

El Baleares desarrolló su juego en peculiar, juego de empuje y pases largos. Todos sus componentes jugaron un buen partido, y el tanto que les marcaron fué uno que no se le puede imputar la culpa a nadie, a no ser a Massanet, el autor del gol, que vino a confirmar que pesadas causas pueden resultar de grandes efectos.

El número público salió con la edición del momento, siendo en su mayoría partidarios de uno u otro bando, pues hasta el final del encuentro no se vislumbró al vencedor.

Buena prueba de la expectación que despertó el partido anunciado entre el Alfonso y el Baleares, fué el hermoso golpe de vista que ofreció el campo de San Canals, al saltar al «field» el Sr. Aramburu, juez de este partido, perteneciente al Colegio Catalán de Arbitros.

Actúan de linemenans los Sres. Grauchas y Estapé.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma:

R. S. Alfonso XIII: Ferrer; Henales; Camps; Arbana; Munar; Ribas; Cerda; Llauger; García; Moranta y Hernández.

Baleares F. C.: Guasp; Bover; Jordá; Xifoni; Massanet; Sintes; Mestres; Borroy; Ramis; Valls; Jordá II.

Previo el sorteo del campo, sale el Baleares, quien a los primeros momentos ya pierde el balón y el Alfonso efectúa un avance en el que se lleva el primer susto al Baleares, al pillar Moranta, a dos pasos. Bloca Guasp.

Responde el Baleares con un avance que termina en kik.

Incurre en falt el Baleares y Llauger lanza un fuerte schoot que roza el poste.

A medida que transcurre el tiempo, se va apoderando el nerviosismo de los jugadores y anotamos una serie de faltas y manos por ambos bandos.

El Alfonso inicia un avance por el ala izquierda y Hernández lanza un schoot, que despeja Jordá; lo roca Ribas y pasa a Moranta, quien le cede a Llauger, lanzando éste un fenomenal ángulo del marco, rebotando fuera. Fué esta jugada premiada con una fuerte ovación.

Se castiga al Alfonso con un free-kik. Sácalo Massanet y despeja Llauger.

Un avance por bando, y Valls del Baleares desperdicia una ocasión de marcar por exceso de preparación.

Otro avance del Baleares ocasiona el primer comer a su favor. Saeta la falta, ocasiona un momento emocionante. Ferrer para evitar le sea traspasado el marco, se ve obligado a efectuar un plongeón, despejando fojo y los del Baleares schootan fojo y los del Baleares schootan al otro lado del marco, pero Ferrer, rápido, se lanza y oportuno lo

forma y vemos que su delantera efectúa unos cuantos vistosos avances en uno de los cuales Moranta schoota demasiado alto, malogrando otro tanto.

Incurre el Baleares en comer, que lo saca Cerda, sin consecuencias. Poco después termina este partido.

Por la mañana se enfrentaron los reservas, venciendo los balerinos por un goal a cero.

CONSTANCIA, 1.—MANACOR, 0

En Manacor jugaron el domingo el encuentro de campeonato de primera categoría los primeros equipos del Manacor y Constancia.

El encuentro terminó con un goal a favor del Constancia, hecho por su interior izquierda, Amengual, contra cero del Manacor.

Arbitró el encuentro el Sr. Castiello, del Colegio Catalán.

IBERIC, 2.—UNIVERSAL, 0

En Binissalem se celebró el partido anunciado entre el Iberic y el Universal.

Venció el Iberic por 2 a cero.

Cuidó del arbitraje don Alfredo Bonet, del Colegio Balear.

Accidente entre un auto y un carro en un paso a nivel

La benemérita del puesto de Binissalem, da cuenta de que el sábado tuvo noticia de que había ocurrido un accidente en el segundo paso a nivel que existe entre las estaciones de Lloseta e Inca.

Que inmediatamente se trasladó al lugar de la ocurrencia, resultando de sus investigaciones lo siguiente:

A eso de las dos de la tarde, en ocasión de que el automóvil propiedad del señor conde de Ayama, guiado por el chófer Cosme Solum Arnel, se dirigía desde Inca a Lloseta, al llegar al segundo paso a nivel de la línea férrea de las que existen entre dicha estación y la de Inca, observó que en sentido contrario a su paso un carro cargado de carbón, a cuyo fin para dar paso arrojó lo que pudo el auto al lado derecho, pero el topalazo al auto irradóle contra la curva que existe en aquel punto, tampoco le fué posible parar en momento el convoy, por existir en aquel sitio una pronunciada pendiente dando al guardia vicario de la locomotora fuerte golpe al auto al que voló.

El conductor del carro se dio a la fuga y el chófer al ver que el tren se aproximaba se separó a prudente distancia, salvándose así de una muerte segura.

Los daños sufridos por el auto, según cálculos hechos por el prito de Lloseta

En el Gobierno civil

Nos manifestó el señor Gobernador que nada de particular ocurría reñando completa tranquilidad.

Nos interesamos acerca de su visita a Costitx manifestando que el viaje había sido con carácter puramente particular, desoso de conocer todos los pueblos de la Isla.

A pesar del mal tiempo que reinó durante la tarde del sábado regresó satisfecho (de la visita por lo risueño de aquellos parajes y de las atenciones recibidas de las autoridades locales y del vecindario en masa).

Visitó el Ayuntamiento, los locales de las Escuelas, la Iglesia parroquial y la casa donde vivió la católica vecina de dicha villa tenida por Santa por aquel vecindario.

Fuó obsequiado con un folleto editado por el Rdo. Cura-Párroco de dicha villa conteniendo la biografía y actos dignos de toda consideración realizados por dicha católica mujer a la que el pueblo tiene gran veneración.

En la visita que hizo el señor Gobernador al Ayuntamiento quedó satisfecho de la buena marcha de la administración del mismo.

Al emprender el regreso fué objeto de múltiples demostraciones de respeto y cariño por parte del vecindario.

Notas taurinas

Hemos recibido la siguiente nota: «Reina gran entusiasmo por el anunciado banquete en obsequio del simpático y pundonoroso diestro mallorquín M. Llorca Belmonte, ofrecido en su honor por el Club que tan honrosamente preside nuestro paisano.

Dicho banquete tendrá lugar en el Hotel Mediterraneo y al que podrán concurrir cuantos simpatizantes con el voluntario, y dado el número de tickets desechados, no es aventurado augurar que se verá animadísimo.

Aunque el banquete se le ha dado carácter popular, la Comisión organizadora se reservará no obstante el derecho de admisión.

De Felanitx

Ha trabajado estos días con gran éxito en nuestro teatro la compañía de comedias Fortuny-Quadreny, considerándola como una de las mejores que han pisado nuestro escenario.

Han puesto en escena «La locura de Don Juan», «La raza», «El chanchullo» y mañana domingo se despedirán con «La cruz de Papilas».

Ayer fué visitado el Hermano Juan Vicens, uno de los religiosos fundadores de la Congregación de S. Alfonso. Hacemos votos porque se restablezca de la enfermedad que le aqueja. 19 Noviembre 1926.

AVISO

El Hogar del Porvenir

Esta Sociedad cooperativa de Ahorro y Construcción, ha abierto concurso para la edificación de una casa en Inca BARRIADA DE SON BATLE, bajo el plano y condiciones que están de manifiesto en el domicilio social Plaza del Mercado n.º 14 Entresuelo de esta capital.

El concurso se dará por terminado el día 15 de Diciembre próximo a las una de la tarde, hora en que se procederá a la apertura de pliegos.

P. A. del C. de Admon.—El Secretario General, Santiago Delgado.

Autos de ocasión

en venta

LORRY, 2 plazas	Plas. 2.500
CHEVROLET, 4 plazas	1.250
ERIZALDE, 8 plazas	5.500
MAXVELL (conducción interior) 7 plazas	6.500

Coches bien equipados, con arranque y alumbrado eléctrico y a toda prueba.

Garaje Mundial—Riera, 28 y 34

“Mallorca Pictórica”

Colección de 12 postales en tricomías

Reproducción de cuadros de los pintores:

J. Cerda

J. Pons Fran y Fco. Rosselló

Precio 2'50

De venta en las principales librerías.

Gangas de Automóviles

Tres Fiats torpedos y sedans

Un Rochet 7 plazas

Un Minerva cabriolet, 7 asientos mejor que nuevo.

Un Citroën 5 H. P., 3 asientos, trebol nuevo.

Acudid a verlos a la casa que ofrece más gangas de automóviles de Palma.

GARAGE GOMILA

ZOTAL

Evita las enfermedades de las ovejas, cabras y borregos

Talonarios de Lotería de Navidad

Se confeccionan con rapidez y economía en los talleres tipográficos de Amengual y Muntañer

Cadana, 2 — Conquistador, 30

Naviera Mallorquina

Nuevo itinerario de los veleros a motor que rigen desde el 1.º de junio de 1926

BALIDAS

De Palma para Barcelona	lunes y jueves a las 3 tarde
» » Valencia	edados a las 4 tarde
» » Alicante	lunes a las 4 tarde
» » Marsella	los días 15 y 30 de cada mes
» Aloucia para Barcelona	vienes a las 3 tarde
» Barcelona a Palma	lunes y jueves 5 tarde
» Valencia a Palma	miércoles a las 4 tarde
» Alicante a Palma	jueves a las 4 tarde
» Marsella a Palma	los días 23 y 8 de cada mes
» Barcelona para Ciudadela y Aloucia	lunes a las 5 id.

CONSIGNATARIOS CORRESPONSALES

Barcelona: Oliver, Cristina 5

Valencia: M. Gabaerda del Duque, Muelle Poniente, José Bausá, Paseo de los Mártires, 19,

Alicante: Antonio Vanrell, Caballería, 6,

Aloucia: Miguel Bonet, Naviero

Marsella: Ginesté y Cia. 22 Rue St. Ferréol,

DAMIAN RAMIS, Naviero Agente de Aduanas

Avenida de Antonio Maura, 50, PALMA DE MALLORCA

Notas de la Alcaldía

El primer Teniente de Alcalde don Fernando Crespo de Estrada, Presidente de la Comisión de Fomento, Beneficencia y Sanidad, ha dispuesto que se reúna dicha Comisión mañana miércoles, a las once y media, en primera convocatoria, y en su caso a las doce en segunda.

Durante la presente semana estará encargado de los asuntos del Organismo Jurídico el Concejal Jurado don Francisco Bisquera Botines, quien impuso ayer buen número de multas a otros tantos dueños de perros de los llamados «Policías», por andar sueltos y sin bozal, en contra de lo dispuesto por esta Alcaldía.

Se interesa pase por el Negociado de Gobierno y Policía, para recoger un abonate que está allí depositado, el soldado que fué de Cuba, perteneciente al Batallón Peninsular San Quintín, n.º 7, Antonio Valle Brunete, cuya residencia se señala en esta ciudad.

Para esta mañana a las once y media está convocada la Comisión de Gobierno y Policía, que preside el Teniente de Alcalde don Juan Aguiló Valentí, para resolver los asuntos al efecto aprontados.

BERICO

Multipista ultraperfeccionado funcionando sin tinta ni rodillos.

Ptas. 30 Ptas.

Exclusiva de:

Casa BAR-LOK

Se vende

Finca de bajos y un piso en el mejor punto del Ensanche 18.000

Chalet en el Arenal 14.000

Solar en Can Pastilla 2.500

Información Victoria, 16, ent.º derecha, Palma.

De interés para los Novios

La casa RUI LAN, participa que va a poder llegar los coches hasta la Fotografía.

Palacio, 10 y 12.—Palma

TEATRO BALEAR

SALON DE LOS GRANDES ACONTECIMIENTOS

Hoy martes tarde a las 6 — noche a las 9 — Sesión continua

El camino del desquite por el popular caballista TOM MIX

El último de los Medinas una gran producción «Paramount»

JUEVES gran acontecimiento. DOS GRANDES ESTRENOS! DOS GRANDES DEBUTS!

SIN FAMILIA 4.ª última jornada

BATCH — DEMPSEY — TUNNEY Combate mundial de Boxeo

DEBUT DEBUT en Palma

LOS 7 MIZZIANZ Los mejores saltadores del mundo

Reparación descaída de la genitil estrella de la canción

RAMONITA ROVIRA con selecto, nuevo y variado repertorio

LA NOCHE DE LA BATALLA

La película de más emoción

La lucha a la luz de los reflectores eléctricos

Lo más fantástico unido a un argumento sugestivo, un drama de ternura y amor

Se estrenará el jueves en el **TEATRO PRINCIPAL**